



PRESENTACIÓN

Estimados lectores:

Nuestra Delegación de la Región de Murcia de la Asociación Española de Amigos de los Castillos, cumple 40 años, sigue caminando con un objetivo claro, ser fiel a los fines para los que vio la luz. El gusto por el patrimonio castellológico, aglutinante de la masa social, principal componente de nuestra Asociación, hace de ésta un punto de encuentro para todo aquel que comparte nuestras inquietudes, difundir, disfrutar, o contribuir a su puesta en valor, que a su vez forma parte de nuestras principales metas.

La Revista CASTILLOS DE ESPAÑA, publicación científica de reconocido prestigio en el estudio de la castelología, desde su nacimiento en 1953, nos brinda la oportunidad de hablar de nuestro patrimonio histórico. La acogida del presente proyecto por el Director de la misma y su colaboración nos ha dado fuerzas para seguir adelante con nuestra empresa.



No ha sido fácil, pero dar a conocer nuestro patrimonio monumental fortificado, nos ha motivado a realizar esta obra que tendrá una gran difusión, tanto cuantitativa como cualitativa, por la extensión territorial donde llegará, por la valía de los autores de los artículos, así como por el interés de los lectores a quien se dirige. A través de nuestros socios recorrerá el territorio nacional e internacional.

Las distintas administraciones que han colaborado, tanto la Regional como locales, han comprendido que nuestro patrimonio histórico-artístico, entre los que nuestros Castillos, declarados BIC desde 1947, tienen un valor relevante, como testimonios notables de nuestra identidad, a través de los tiempos, que deben ser conocidos para poder protegerlos, ponerlos en valor y disfrutarlos. Este Número Especial Monográfico va más allá de las fronteras de la actual Comunidad murciana y se aventura en otros territorios del *Antiguo Reyno de Murcia*, espíritu que guiará una nueva etapa de nuestro quehacer.

Ha habido una conjunción de fuerzas favorables que han hecho posible el alumbramiento de este Monográfico, administraciones y sociedad murciana a las que agradecemos el apoyo y esfuerzo realizado, sin el cual no habría sido posible su publicación. ¡Los gritos de socorro de nuestros Castillos han sido oídos!

Magdalena Pérez Martínez
Presidenta de la Delegación de la Región de Murcia